

LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

SUSCRIPCIÓN
Trimestre \$ 1,00
Semestre \$ 2,00
Año \$ 4,00
Pago adelantado

Sale todos los Sábados

Número sueldo: DIEZ CENTAVOS

Dirección:
G. LAFARGA
Calle Rivadavia 1784
BUENOS AIRES

LA VIOLENCIA

Se nos tilda de violentos porque alguno de los nuestros ha hecho lo que haríamos todos si fuésemos más potente en nosotros la tendencia a la resistencia; amortiguada desventuradamente en los hombres por la educación inculcada desde la más tierna infancia, constantemente remozada por las conversaciones, las lecturas y los ejemplos que oyen, ven y dándoseles.

Nosotros no consideramos a ningún hombre superior a otro hombre. De todos aceptamos consejos, de ninguno mandatos. No queremos ser gobernados ni de mayorías imbéciles, ni de sabias minorías; ni de los ungidos del Señor. Somos enemigos de todas las cracias. La teocracia, la autocracia, la aristocracia, la plutocracia, la democracia y la burocracia (otra cosa no sería el gobierno de los socialistas) son formas diversas del privilegio, de nosotros combatido. No creemos tampoco en la existencia de los superhombres. El más grande de los genios no vale, como hombre, más que el más vulgar de los humanos. El artista más sublime, el sabio más renombrado, el hombre de talento más excepcional que existir pueda, pueden ser moralmente igualados, y aun superados, del más humilde de los hombres. Entre los grandes encuentranse a menudo las más ridículas mezquindades; y entre los pequeños, sublimes grandezas a veces. De ahí que entendamos que ningún hombre deba gobernar a otro hombre. Queremos que cada uno se gobierne a sí mismo. Que cada uno sea libre de asociarse con quien quiera y para lo que quiera; que nadie oprima ni sea oprimido, que ninguno explote ni sea explotado; en suma, que nadie véase forzado a obrar en contra de sus propios sentimientos...

Y nos hallamos dentro una organización creada, dentro un régimen constituido que nos fuerza, queramos o no, a obrar de un modo completamente opuesto al por nosotros deseado, no quedándonos otro recurso para de librarnos, o librar al menos a las futuras generaciones, que resistir constantemente y valerosamente toda imposición, aunque sea a trueque de pasar por violentos.

Presentemos algunos ejemplos para mayor claridad. Viene al mundo un niño y nosotros, consecuentes con nuestros principios, no nos cuidamos de inscribirlo en el registro civil por el gobierno establecido, puesto que el gobierno es nuestro más encarnizado enemigo, y este simple hecho que, a lo más, debería privar de toda protección gubernativa al neonato, dejando a nosotros la entera responsabilidad del acto, ya que por él si nada damos al gobierno tampoco nada le pedimos, cuestanos una multa... y no se nos deja libres todavía, aun después de pagarla, de registrarlo al hijo nuestro. El gobierno, violento siempre, en nombre de la ley, nos fuerza a inscribir en sus registros al nuevo ser a quien dimos a luz sin su intervención. Queremos resistir, y resistimos, y el gobierno, violento siempre, de nuevo en nombre de la ley, da contra nosotros orden de arresto. Y si al tratar de prendernos, resistimos todavía, empléase contra nosotros la fuer-

za bruta, y ¡guay de nosotros si usamos de la nuestra para repelerla, porque entonces, ¡oh contrasentido humano! se nos califica de violentos, de brutales, se nos considera como asesinos! No paran aquí todavía las violencias. Si pretendemos aprovechar el hecho para hacer oír su voz de protesta, y en la fábrica, en el taller, ó en reuniones llamadas a propósito intentan formar opinión favorable al rebelde, hablando, escribiendo, propagando, el gobierno, violento siempre y siempre en nombre de la ley, manda a sus esbirros a que impidan, brutalmente si se hace necesario, toda manifestación de desagrado, y quienes resistan a la violencia... irán a la cárcel por violentos.

Y así en todos los actos de la vida. Si nos negamos a hacer el soldado (una de las más grandes violencias que contra el hombre se cometen en esta sociedad de bandidos y tiranos, ya que reduce a un autómatas; si no nos procuramos los documentos prescritos por la ley, aun que ningún beneficio nos reporta y si daños; si nos resistimos a dejarnos explotar ó luchamos para obtener que la explotación y la tiranía sean menos terribles; y hasta cuando, separándonos de la sociedad capitalista, constituimos una colonia que pueda dar, aunque pobre, una idea de lo que podrá ser la sociedad del porvenir por nosotros imaginada, el gobierno, violento siempre y siempre en nombre de la ley, usa de la violencia contra nosotros calificándonos siempre ¡oh irrisión! de las irrisiones! de violentos.

Y así resulta que nos encontramos dentro un régimen del que no podemos salir, ni tampoco continuar en su seno. No podemos salir de él, porque tiene cerradas todas sus puertas de escape; no podemos vivir en él porque se nos ofende, atropella y martiriza constantemente. De ahí entablada entre nosotros y los sostenedores del actual régimen una lucha despiadada, brutal, sangrienta, sobre todo por parte de los dominadores, nuestros naturales enemigos. El derecho de gentes no reza para con nosotros. No ya la ley ordinaria, no ya leyes excepcionales, sino la más cínica arbitrariedad es la regla normal contra nosotros seguida. El código penal con ser tan maléfico y tan cruel contra los que osan quebrantarlo, no basta a saciar la voraz ferocidad de nuestros enemigos, y lo tergiversan y violen con tal de combatirnos con ventaja, dándose a menudo el caso que nosotros, los acérrimos enemigos del Código y de las leyes, tengamos que dolernos de su inobservancia y violación ya que se nos persigue, encarcela y mata hasta cuando no hemos salido de los límites por las leyes y los códigos trazados. Y esto no en una nación sino en todas, aun en las consideradas más liberales. En Inglaterra, en Norte América, en Suiza, en Francia; se han secuestrado y aun suprimido nuestros periódicos; se han prohibido nuestras reuniones, se ha perseguido y encarcelado y aun ahorcado, como en Chicago, a nuestros compañeros, sin que signiera fueran reos de ningún delito por las leyes penales. Y si así sucede en las naciones más libres, fácil-

mente puede deducirse lo que acontecerá en las más tiranas.

En éstas ha podido un Cánovas, en el delirio de la violencia, no ya ordenar la disolución de cuantas asociaciones le desplacian, no ya pisotear todos los derechos por las leyes garantidos, y maltratar a los hombres de ideas avanzadas y aun hacer fusilar a inocentes trabajadores, si que también restablecer las más infames torturas de los malditos tiempos de la Inquisición, sin que nada ni nadie le detuviera en su manía furiosa; ó un Humberto atrevere no solo a permitir arbitrariedades mil, si que aun aplaudir y condecorar a los que las cometían.

Y al surgir un Angiolillo ó un Bresci rebelándose contra tanta villanía é infamia, levántase un grito universal de indignación contra la violencia... Pero no de la usada por Cánovas y Humberto con sus secuaces, sino contra los actos de Angiolillo y Bresci, y aun de sus correligionarios los anarquistas, que, según los malvados y los imbéciles, solo de la violencia saben valerse, sin que falle en el concertante que en torno al cadáver del asesino legal se efectúa la voz (¡me da pena tener que decirlo!) de los socialistas demócratas para recordar que la vida humana es sacra, y afirmar que los anarquistas que matan son unos ilusos ó unos locos de atar dignos del manicomio ó la horca.

Y cuando en vez de un Angiolillo ó un Bresci, es un Henry ó un Frenel el que se rebela, no ya contra los representantes directos de la autoridad y de la explotación; sino contra los que a estos azuzan ó aplauden, ¡oh! entonces hay que oír a las gentes: «la anarquía es la bomba, el puñal, el veneno, el revólver y los anarquistas una secta de feroces asesinos que hay que exterminar a toda costa.

Se puede robar a los hombres una buena parte de lo que producen mediante la explotación de su trabajo y con impuestos mil, se les puede privar hasta del derecho de coaligarse para defenderse de la explotación y la tiranía; se les puede forzar a morir de miseria detentándoles los medios de producir; se les puede reducir a simples máquinas productoras para de ellos poder usar y abusar brutal y villanamente, sin pasar por violentos, con tal que se haga en nombre de la ley; pero no se puede ser sensible a tanta violencia é indignarse y revolverse contra ella; porque entonces seréis considerados como violentos y sobre vosotros efectuarán toda clase de violencias que, por más que lleguen al punto de privaros de todo, de pensar, de obrar, y hasta de vivir, no serán consideradas como tales en tanto sean perpetradas en nombre de la ley.

Repitámoslo, pues: No pudiendo jamás la ley ser la expresión del sentimiento de todos y si solo el resultado del capricho de unos cuantos que se imponen a todos; la violencia está en la ley, no en los que a ella se rebelan. Los legítimos, no sus enemigos, son los violentos.

CONFERENCIA

Mañana domingo, 7 de junio a las 3 p. m., se celebrará una reunión de propaganda en el Círculo Los Caballeros del Ideal, Swiss 190.

UNA NOTA SINCERA

LA JORNADA DE TRABAJO

Parece que los vientos del socialismo revolucionario europeo ejercen saludable influencia en la mentalidad de un socialista argentino que actualmente se halla en París.

El doctor Arraga, que tal es el socialista a que nos referimos, ha mandado una carta a *La Vanguardia*, en la cual, comentando los efectos de la ley Millerand-Colliard, limitativa de la jornada de trabajo, promulgada en Francia en 1900, dice lo que a continuación copiamos que habrá sabido a hiel a algunos legalitarios de por acá, y que ya estamos cansados de repetir nosotros:

«Como puede notarse, la ley Millerand-Colliard es para los pocos talleres y fábricas que a causa de la ignorancia y desorganización de los obreros que emplean, han conseguido mantener la jornada de 11 horas en presencia de otras fábricas, usinas, etc., que solo funcionan con una jornada que fluctúa de 9 a 9 y media horas y otros, como los mineros, que solo trabajan 8 y media y que últimamente una comisión nombrada por ellos se ha apersonado al Senado para que dicte una ley fijando en 8 horas la jornada.»

«Esos hechos demuestran que los gremios organizados por sus propios esfuerzos, sin amparo de la ley, han conseguido que sus obreros tengan una jornada de 9 y media, 9 y 8 y media horas, mientras que los obreros aislados, sin instrucción, sin organización, trabajan 10, 11 y hasta 12 horas diarias.»

«La aplicación de la ley Millerand-Colliard ha venido a demostrar en la práctica, y esto es lo que yo he querido hacer conocer a la clase obrera de la Argentina, que las leyes por sí solas son impotentes para emancipar al trabajador, que es necesario además que éste se instruya, conozca sus derechos y sus intereses y sepa defenderlos, porque solo en estas condiciones sabrá parapetarse en la ley dictada en su defensa.»

Esto es, los gremios organizados por su propio esfuerzo, sin amparo de la ley, han impuesto a los patronos la jornada de 8, 9 y 9 y media horas; mientras que Millerand, ministro socialista y los diputados del mismo pelo solo han podido conseguir de la Cámara la aprobación de una ley que a los cuatro años de su promulgación, establece que la jornada de trabajo será de 10 horas, una hora y media más de las que actualmente trabajan muchos trabajadores franceses. Muy agradecidos no deben estar los obreros franceses a los ministros y diputados socialistas!

Se nos dirá quizás que la ley de la jornada de trabajo, a falta de mejor servicio, ha venido a favorecer a los obreros de determinadas fábricas cuyo horario era de 11 y más horas.

Pero a esto responden los hechos, demostrando que si la capacidad de esos trabajadores no ha sido bastante a conseguir de sus explotadores menos horas de labor, es porque la convicción de que trabajan horas excesivas está lejos de su ánimo; con ley y sin ella trabajarán cuantas horas quisieran los capitalistas, si no lo impide una rigurosa inspección; algo problemática, por parte del Estado.

Todas las reformas vienen a su tiempo. Cuando los trabajadores demuestran conciencia plena de lo que desean y

El *Círculo Caballeros del Ideal* ha iniciado los trabajos para la implantación de una escuela nocturna para adultos, donde profesores competentes enseñarán a los alumnos nociones elementales de sociología, historia natural, geometría, química, física, higiene, etc.

El grupo hace un caluroso llamamiento a los compañeros de las inmediaciones del *Círculo*, establecido en la calle Guise 148, para que el próximo lunes, 9 del corr., concurren a la reunión que se celebrará para tratar este asunto a las 8 de la noche.

—La fiesta que el grupo tiene anunciada para el día 6 del próximo Julio se celebrará en vez del teatro Libertad en el Doria.

—El sorteo de la rifa del retrato de Kropotkin, que el grupo tiene en circulación, se efectuará el día de la función.

—Las conferencias realizadas por los compañeros R. Ovidi y Orsini en ese mismo grupo el domingo anterior, estuvieron sumamente concurridas y ambos compañeros acertadísimos en el desarrollo de sus temas.

El primero espuso las teorías del comunismo anárquico y el segundo demostró la necesidad de que los libertarios participen de la organización gremial, tanto para conseguir las mejoras posibles como para orientar a la clase trabajadora por el verdadero camino de su emancipación.

El *Grupo Oradores Libertarios* de Rosario nos comunica el resultado de su concurso de trabajos sobre el tema: *La mujer, su presente, pasado y porvenir*. Al artículo del compañero J. M. Pérez le fué adjudicado el premio del grupo consistente en el libro *Las memorias de un Revolucionario*.

El trabajo premiado fué leído en una velada celebrada el 31 del ppdo. en la *Casa del Pueblo*, siendo muy aplaudido por el auditorio y especialmente por el sexo femenino que se hallaba numeroso en el local.

El domingo 1.º del corriente en la misma *Casa del Pueblo* se celebró el concurso de oradores, consistente en desarrollar un tema cada uno.

Participaron en él 4 compañeros obteniendo el compañero Miguel Baudracco el premio.

Para el 10 del próximo Julio se anuncia la apertura de trabajos para otro concurso cuyo tema es: *La Niñez*.

Todos los compañeros pueden concurrir a él, dirigiendo los trabajos bajo sobre a la *Casa del Pueblo*.

Avisos y comunicaciones

Balanza de la velada de «Arts Social» celebrada en el Politeama de Santa Fé, en conmemoración del 1.º de Mayo.

INGRESOS	
Producto de las entradas vendidas por varios compañeros y en boletería	\$ 309.00
EGRESOS	
Alquiler del Politeama	\$ 50.—
Maquinista	6.—
Al compañero Blanco por gastos de viaje	20.—
A Contini para bombas	3.—
A varios músicos orquesta	21.—
Permiso reparto manifiestos y programas	1.—
Total	\$ 101.00
RESUMEN	
Ingresos	309.—
Egresos	101.—

Líquido a favor del Centro Obrero de Estudios Sociales \$ 208.00

Nota—El presente balance resulta incompleto por el motivo que dos compañeros no dieron cuenta de los boletos de que se hicieron cargo respectivamente, para la venta, como tampoco dieron cuenta de los gastos de imprenta ordenados por ellos, ni de la suma entregada al conferenciante A. Ghirardo.

El Centro ha resuelto distribuir el beneficio en la forma siguiente:

Para cubrir los gastos del Centro 104 pesos, a La Protesta Humana 7, a L'Avvenire 7, a El Rebelde 7, a El Obrero 7, a La Nueva

Chiviltá 7, a La Voz de la mujer 7, a las victimas de Barcelona 7, a la propaganda en Italia 7, a la Escuela Libertaria de Santa Fé 20, adquisición de folletos y libros para la biblioteca del Centro 27, gastos correo, giro, etc. 1. Total 208 pesos.

Balanza de la Casa del Pueblo de Bahía Blanca.

Entradas: Cuota versada por la Sociedad de Estivadores, por los meses de Febrero, Marzo y Abril 15 pesos.

Listas de suscripción por el 1.º de Mayo: Lista número 24.—Verrieri Alfonso 50, Buniarsare 50, Batolla 50, Augusto 50, Masacesi 50, E. Barbatrúo 50, Manuscú 50, Pautolino P. 1.00, J. Protti 50. Total 5.00.

Lista número 19.—Bolsonella G. 30, Candiotofse 30, B. A. 30, G. S. 20. Total 1.10.

Lista número 18.—(Fanesi)—Motest R. 1.00, A. B. 1.00, Una bicchierata 50, O. Redotti 50, A. Rosa 50, Dio cane 20, L. Bacursi 50, Saffigli E. 30, A. Buono 1.00, Desiano D. 1.00, Emilio 1.00. Total 7.50.

Lista número 3.—Ferrari A. 1.00, Ernesto 1.00, Carnini 1.00, Ladro 20, M. Morazzioni 50, P. Gandini 50, Loreto 50, Federico D. 90, Tavani 1.00, D. Perugini 50. Total 7.10.

Lista número 26.—Giannone 50.

Lista número 11.—T. Gilberto 50, T. Sorrentes 20, Gilberto 30. Total 1.00.

Lista número 8.—(Marezi)—Nochari V. 1.00, D. 20, Fulano 50, Piemontese 50, Testa T. 50, S. Francino 20, Duart 40, Cassna Adolfo 200, R. Cassetto 60, C. Valla 50, Botti 50, E. 20, A. 50, N. N. 50. Total 8.00.

Lista número 25.—Gianni 6.05.

Lista número 9.—Traversa V. 1.00.

Lista número 5.—Recolectado por L. Giovane y Bartolotti 16.70.

Lista número 14.—(Morelli)—E. M. 1.00, D. Griletti 40, A. Solofio 50, E. Tannini 50, M. Tremando 50, C. Guerrero 20, Teste 20, Giovanni Gionetti 50. Total 3.30.

Recolectado en P. Alta, conferencia Ferrarone 13.20.

Dal soldato 1.00, Carboneri 250, Biondi 25.

Recolectado por Fornari y Sfanoli 6.20.

Recolectado en el teatro en la conferencia Guaglianone 4.10.

Producto de la función celebrada el 1.º de Mayo en la Casa del Pueblo, 48.00.

Recolectado por formari 16.85, por Bologna 2.50, por Forti 50.

Producto de la segunda función 13.60.

Total general, \$ 175.55.

Salidas: Gastos por la Casa del Pueblo y renovación del escenario:

Por pintura y tela 14.95. Artículos de ferreteria encargados a Rosario y transporte 8.40.

Gastos de correo: Por 6 telegramas y expedición del número único *Rivolta* 13.25.

Libros de teatro y un timbre para el grupo 6.60.

Gastos varios: Clavos, petróleo, papel y un libro registro 10.10.

Gastos de tipografía: Por 500 manifiestos para la primera conferencia Ferrarone 4.00; 500 programas primera función 4.00, 500 manifiestos para el 1.º de Mayo 8.00, 1.500 ejemplares del número único *Rivolta* 55.00, 1.000 manifiestos para la conferencia Guaglianone en el Politeama 5.00, 500 idem para la conferencia en Punta Alta 3.00, por 400 entradas, 200 contrasenas y 500 programas de la segunda función 9.00. Total 98.00.

Gastos de viajes a Punta Alta, Puerto Comercial y Bahía Blanca comprendidos los de las personas que tomaron parte en las funciones 24.80.

Gastos para el viaje de Guaglianone comprendida cama, comida, etc. 72.00.

Gastos de albergue para Guaglianone 20.00.

Otros gastos realizados durante su permanencia en Bahía Blanca del 29 de Abril al 5 de Mayo 10.00.

Gastos de bebidas, café y cigarros para los que tomaron parte en la función 15.00.

Gastos de opúsculos 9.10.

Total general de gastos 392.33.

RESUMEN

Gastos 292.33

Entradas 175.55

Déficit \$ 116.78

N. B.—Los compañeros de Bahía Blanca, Puerto Militar y Ingenieros White encontrarán expuesto en la Casa del Pueblo el balance minucioso de todo lo aquí expuesto.

Por el Grupo Azione.

Guermanetto.

La Sociedad Cosmopolita de Obreros Albañiles de La Plata nos comunica que habiendo resuelto en su última asamblea establecer una Biblioteca Popular para la instrucción de los trabajadores, solicita de los editores de periódicos obreros, que le envíen un ejemplar gratuitamente para el uso indicado.

Dirección: Calle 5, entre 55 y 56.

Los compañeros del grupo «Nuestro Ideal es la Anarquía», de San Nicolás, reunidos el 2 del corriente, acordaron que toda la correspondencia para el mismo se mande

en lo sucesivo al compañero Baldomero Muratti, Independencia 44, San Nicolás.

El mismo grupo resolvió también hacer público que no se hace responsable de las listas de suscripción que no lleven el sello del Grupo, por razones de la buena marcha de la propaganda.

REUNIONES

Mañana domingo 8 de Junio, a las 2 p. m. se reunirán en la calle Sarmiento 786, Barracas, los obreros albañiles de Barracas y Boca para fundar una sucursal del gremio en aquel barrio.

Se invita a todos los albañiles socios y no socios a concurrir a esa reunión.

La Sociedad de Ebanistas (sección Centro) se reunirá en asamblea general extraordinaria, mañana, domingo, a las 1 p. m. en la calle Mejico 2070.

Se ruega puntual asistencia.

Fiesta libertaria

El grupo libertario de Corrales celebrará el día 7 del próximo Junio una velada a beneficio de la escuela que sostiene.

Esta se efectuará en el Salón-teatro Cavour Sarmiento 764, Barracas, a las 8 y 30, bajo el siguiente programa:

1.º Himno revolucionario por la orquesta.

2.º Drama

EL FINAL DE UN VERDUGO por el cuadro dramático de adultos.

3.º Conferencia por el compañero Ovidi sobre el tema

La Educación Libertaria

4.º Juguete cómico

Las gracias de Gedeón

5.º Baile.

Se rifarán los objetos cuyos números se vendieron en las veladas de 5 de Abril y el 1.º de Mayo.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA a favor de LA PROTESTA HUMANA

Capital.—Lista n. 177.—José Bo r's 20, S. Carpinteros de Instalaciones 1.00, Domingo Puertas 50, Torney 10, Para cáfama 50. Total 2.30.

Suscripciones fijas.—Benvenuto 1.00, J. M. Pulido 1.00.

Grupo Bresci.—M. Arzúa 10, M. Julios 10, Un cura asaltador 10, S. Romero 10, Uno por la libertad 10, Un nuevo protagonista 1.00, Un burgués incoherente 1.00, A. Martelli 10, J. M. Rogo 10, Familia pobre 15, M. Fernández 10, José Gil 50, Marcelino Irassi 10. Total 3.55.

Cigarrería La Sin Bombo 4.00.

Cigarrería Tres Coronas 2.40.

Venta Kioscos 5.60.

Recolectado por el compañero Rebequi.—Francisco Villanova 20, Ramón Troucous 10, Eulogio Blanco 20, Caubet 30, B. Faate 10, R. Antolia 20, Rebequi 1.00. Total 2.00.

De Bahía Blanca.—Sociedad de Panaderos 1.00.

De Chivilcoy.—Achi 20, José Gazzo 10, C. Groudon 10, Emilio Santiago 20.

De Alberti.—Carlos Resio 1.00, Juan Lecertua 1.00, A. Pietrelli 10, Blas Ero 10. Total 2.80. Descontados 10 de correo, restan 2.70.

De Merlo.—J. Manello 1.00, Cigarrero y peluquero 20, Pablo Castañó 20. Lo que le parezca 10, Ravachol chico 20. Ida y vuelta 30, Emponchado 10, A. Rodríguez 10, Por qué volvió 10, El señor párroco 10, Como quiera 10, Isidoro Iman 20, Sacristan bajo 10, E. Maldonado 10, José E. Garvone 10, Un francés anarquista 10, Costanzo Ottmo 10, El cura de Moreno 20, Un bochinero católico 20, Rolandi 50. Total 4.10.

De Villa Constitución.—Domingo 20, C. B. 20, Félix Portella 50, Carlos Gómez 30, Matías Perera 50, J. Menéndez 20, B. Trujillo 20, J. Uibarri 1.00, J. Portella 2.00, J. P. 10. Total 3.20. Descontados 20 de correo restan 3.00, repartidos 1.00 para El Rebelde.

De 25 de Mayo.—Resto 1.00.

De San Francisco de Córdoba.—Centro Armonía Univeral.—Una señorita anarquista 10, Visionario 10, Una anarquista M. 10, Firme luchador 10, Viva la Anarquía 20, Un nuevo compañero 20, Brandt Bastraa 30, El anónimo 10, Uno que trabaja ardentemente 10, Un esclavo 20, Exclamamos fuerte la Anarquía 10, Un cura que arrojó la sotana 20, Un esclavo 30, Luis Martínez 50, Libro no teme 50, Lorenzo Terrango 20, Miguel Barrio 30, Un cocinero anarquista 30, Giovanni Nearato 20, Codolle Vicezo 20, José Gianotti 20, Un pintor anarquista 30, Un empleado del Ferro-Carril 20, Cualquier cosa 10, Un nuevo luchador 10, Un anarquista terrible 20, A su vez será un León 20, El anarquista Caprille 20, Un simpatizante 10, Abajo el fanatismo 20, Un burgués P. 20, Viva el pro-

greso 20. Total 6.50. Descontados 3.00 para L'Avvenire y 30 de franque, restan 3.20.

De La Plata.—Lista a cargo de Tedeco.—El cochero de la yegua 10, Un viejo encargado 20, Uno que viene enseguida 10, Sobrante de unas copas 10, En el modelo 10, Por la P. H. 20, S. D. 20, De lo de Zayetano 20, Zayetano 10, Vicente Bruno 10, Francisco Lucetti 40, Sobrante de copas de Zayetano 40, José Pesci 20, Ne Dio ne padrone 20, Un pintor 20, Un ateo 20, El cochero del baul 20, Un pintor 20, Un pintor 50, Sobrante de unas copas 15, Unos que siguen al baul 30, Somos 0 no somos 35, Sobrante de unas copas 25, Mateo Tedesco 35. Total 530. Repartidos: Protesta Humana 1.50, Rebelde 1.50, Avvenire 1.00, Obrero 1.00, correo 30.

De Alvarez.—Antonio Stuan 40, No se dou de pover etc. 40, J. Perazzo 50, Eugenio Davis 50, Domingo Felipini 50, Rebelde Germano 1.00, Viva la Anarquía 50, Nicolás Ruocito 50, Luis Pruzo 20, Viva E. Goldman 50, Isse Ortuiz 60, Abajo los carneros 1.00. Total 6.50.

De Lobos.—Antuano 75, Vidal 20, P. Pagano 10. Total 1.05.

Por conducto de El Rebelde:

De Rosario.—Grupo Hijos del Mundo 10.50, Casa del Pueblo 7.50, Venta Kioscos 2.00.

De Camilo Aldao 3.00.

De Venado Tuero 3.00.

De Mar del Plata.—Un panadero sin pan 20, Sebastián Dolce 10, Manuel González 10, Gasparone Casare 05, Antonio Rivas 20, Peluquero 20, Juan Chiochi 20, Juan Trabaso 10, José Santandres 10, Felipe Tepidano 10, Andrés Bonetti 25, Sebastián 25, Emilio 10, Juan B. 20, Manuel González 10, G. G. 10, Da Poso Atillo 10. Total 2.45. Descontados 30 de correo, restan 2.15.

Total recibido por conducto de El Rebelde 28.15.

Panadería 2.º Vapor.—Pippo 50, Murciano 40, Criollo compadrito 30, Enrique Re 50, El ayudante 30. Total 2.00.

Por conducto de la Librería Sociológica: G. Sacchetti 30, Uno 10, D. s más 20, Otro 10, Torino 10, Uno 10.

De Arrecifes.—Muevan los ametralladores de Barcelona 7.50, Vitaliano Palotta 1.50.

De Barracas al Norte.—Grupo Volante 4.80.

De Victoria 1.25.

Total 9.95.

Cigarrería La Abundancia 2.10.

Panadería Cooperativa Germinal 2.00.

Sociedad de Estivadores 1.75.

De Lobos.—Victorio Urroz 50, José Urroz 50, Sebastián Urroz 30, José Vinturini 40, Bautista Maquila 30, Un anarquista 20, Juan Casina 20, E. Mani 20, Lotti 10, Antonio Vigan 40, I. L. 50, Un revolucionario E. M. 20, Ramón Iglesias 20, Pastor Pérez 20, Antonio Marino 20, Una Protesta 10, C. M. Binos 20, Pedro L. Salinas 10. Total 4.80.

De Zárate.—Un perdido 50, Pueblo argentino 10, Los encargados de la fábrica de papel 10, Hacen una guerra bochornosa 10, A todos los que son argentinos 10, Viva la solidaridad obrera 10, Viva el rojo y negro 15, Abajo los opresores 15, Por la razón o por la fuerza 15, Viva las ocho horas de trabajo 15, De cada convento un asilo 15, De cada iglesia una escuela 10, Viva la educación libertaria 15, Viva la Anarquía 10, Que se rompa pero que no se doble 15, Viva el 1.º de Mayo 10, En la fábrica de papel trabajen a altas de siete a once años 25, V. entran a las cinco y media de la mañana y salen a las seis de la noche 20, No aprenden a leer ni escribir 15, Por la avaricia de la explotación 15, Guerra a los explotadores 20, Eduardo García 10, Antonio González 20, Un tremendo 20, Elias Laffont 10, Cornelio Suárez 20, Viva la pipa del vino Carlón 10, Lo que guste 10, Juan Tarrán 10, Juan de afuera 20, Ambrosio Moreno 20, S. González 40, En pro de la humanidad 50, Un rebelde doble 10, Elias Laffont 20, Un rebelde 20, Juan Giménez 20. Total 6.40. Gastos de correo 30, restan 6.10.

De Los Rincos.—Cecilia español 10, Lorenzo español 10, P. Juárez 80. Total 1.00.

De Luján.—D. B. 60, Amigo 30, Vicente M. L. Cadiviola 5.00, Zellas Octavio 10, Ideal 10, R. P. 10, M. G. 3.00, Molina Claudio 30, Antonelli 20, Un amigo 50. Total 10.50, más 2.00 de M. G. para los presos de Barcelona.

Suscripciones fijas.—O. Stelmar 1.00, J. Tadel 1.00, Azcurri 1.00, J. Colosio 1.00.

RESUMEN

Total recibido para el presente número \$ 119.25

GASTOS

Imp. de 2600 ejemplares del número 177 \$ 49.00

Correo \$ 15.00

Redacción y Administración \$ 15.00

Total \$ 79.00

Sobrante del presente número \$ 40.25

Déficit del número 176 \$ 34.67

Sobrante para los próximos números 5.58